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(I lavori in iziano alle ore 14.30 con l 'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai sensi 

dell'articolo 100 del R egolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  imm e diata  n . 1929 pre se n tata  da Grim aldi, ine re n te  a 

"Fon d a z ione Tor in o Mu sei : t r a  28 esuber i  e confu sion e t ota le. Qu a le r u olo si  

p r osp et ta  p er  la  Region e P iem on te?"  

 

 

P RESIDENTE 

 

Proseguiamo i lavor i esaminando l'inter rogazione a  r isposta  immedia ta  n . 1929. 

La  parola  a l Consigliere Grimaldi per  l'illust razione. 

 

 

GRIMALDI Marco  

 

Grazie, Presidente. 

Come sapete, noi e il nost ro Gruppo, da  più  di un  anno, sosteniamo il ruolo della  Regione 

in  tan te par t it e delicate che vedono coinvolto il Comune di Torino.  

Siamo sa lta t i sui banchi quando abbiamo pr ima let to le parole della  Sindaca  che a lla  

commemorazione della  st rage del 18 dicembre diceva  che la  cu ltura, i musei e le biblioteche 

sono quel va lore imprescindibili da  sostenere, che solo la  cu ltura  e l'ist ruzione r iuscirà  ad 

ar resta re le ondata  di violenze e i nuovi fascismi. Qualche ora  dopo a i sindaca t i veniva  

dich iarato, con un  comunica to, un  esubero di 28 unità . 

L'ho presa  un po' da  lontano per  dirvi che in iziamo a  essere un  po' ester refat t i da  questa  

discussione. Pr ima è par t it a  la  discussione su  dove sarebbe fin ita  la  biblioteca, la  fonoteca, 

l'a rch ivio stor ico della  GAM. Per  for tuna  c'è la  nost ra  Diret t r ice; dico nost ra  perché, r icordo a  

tu t t i, la  Regione, dal 2014, è formalmente come socio, ma noi abbiamo una  convenzione da  

tan t issimi anni con la  Fondazione Tor ino Musei.  

Guardate che le scelte polit iche e cu ltura li si possono sempre cambiare. Per  esempio, non 

t rovo olt raggiosa  l'idea  che la  GAM non ospit i, in  un  momento di difficoltà  economica , mostre 

cosiddet te blockbuster . Cer to è che se da  una  par te non ci sono i soldi per  gest ire grandi 

manifestazioni e non ci sono soldi per  crear le, e nel fra t tempo si tolgono anche le funzioni 

civiche, come quelle di una  biblioteca  o dell'a rch ivio, per  for tuna  la  Diret t r ice r icordava  che 

anche solo il r ia llest imento ha bisogno di quelle funzioni. 

Così come abbiam o appreso ester refa t t i tu t ta  la  discussione sugli esuber i. Anzi, 

addir it tura  da lle parole della  Giunta  comunale sembrerebbe quasi che, in  qualche modo, 

questa  discussione abbia  avuto un 'accelerazione e non sia  mai sta ta  a ffrontata  in nessun 

tavolo, come per  dire che la  Cit tà , se va  bene, la  governano a lt r i che hanno nominato loro ma 

che, comunque, in  qualche modo, hanno preso autonomamente delle scelte.  

Ho fa t to questa  r ich iesta  a ll'Assessora  perché in iziamo a  essere un  po' stufi. In tanto 

vor rei che togliessimo da l t avolo il campo del sot tofinanziamento. Ci sono stat i t an t i anni in 

cu i la  Regione è sta ta  cor responsabile, anche vist i i t agli nazionali, di a lcuni t agli a lla  cu ltura .  

In tanto l'in terrogazione pot rebbe servire per  dire: la  Regione, in  questa  vicenda , c'en tra  

poco. Anzi, a l massimo negli u lt imi anni ha  accresciuto il finanziamento, di sicuro da llo scorso 

anno ha  confermato le stesse r isorse e, dico di più , ed è questo l'ogget to del quest ion  t ime.  
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Io credo che, come nel caso di GTT, come st iamo dim ost rando su lla  vicenda  dei r ifiut i, 

come st iamo dimost rando su lla  vicenda  Fondazione del Libro, la  differenza  di colore polit ico 

non c'en tra  n iente in  questo campo. C'ent ra  però il fa t to che se la  Regione ha  voglia , in  qualche 

modo, di met tere addir it tura  in discussione una  par te della  sua  stor ia  - penso propr io a l Museo 

delle Scienze na tura li - per  provare a  pensare a  un  modello nuovo di gest ione con i Musei 

Civici, noi siamo pront i a  met tere la  disponibilit à  di un  piano plur iennale vero. Ma, e ch iudo 

propr io sul t ema più scandaloso, vogliamo però delle cer tezze. Delle cer tezze in  termini 

economici, ma anche delle cer tezze in  termini di indir izzo.  

L'Assessora  Leon par la  di congelamento e licenziament i; io sarei felicissimo, anzi spero 

che la  Regione dica congeliamo subito questa… 

Anche perché noi siamo pront i ad assumerci un  pezzo di responsabilit à , ma non si può 

cont inuare a  non par la re delle st ra tegie e cont inuare a  pensare che questa  cit t à  venga  

autogoverna ta .  

Per  questo ch iedo appunto che l'Assessora  p renda  subito, in  qualche modo, una  posizione 

su  quest i fat t i e, soprat tu t to, che la  Regione, visto che ha  in  mente un  impegno anche più 

gravoso, che in  qualche modo spieghi all'Amminist razione 5 Stelle che deve assumersi…  

 

 

P RESIDENTE 

 

Consigliere, è scadu to il t empo a  sua  disposizione. 

La  parola  a ll'Assessora Par igi per  la  r isposta . 

 

 

P ARIGI An ton e lla , Assessore alla cu ltura 

 

Grazie, Presidente. 

Ci sarebbe molto da dire, ma cercherò di essere concisa .  

Credo che su  questa  vicenda  ci voglia  della  chiarezza  assolu ta . La  ch iarezza  assolu ta  si 

r iassume in  una  frase: mancano un  milione e 350 mila  euro che sono fondi che il Comune di 

Tor ino ha  tagliato a lla  Fondazione stessa. Questo taglio è stato fat to già  ne ll'anno 2017, poi è 

sta to leggermente recupera to, anche grazie a ll'in tervento delle fondazioni bancar ie, che si sono 

det te disponibili a  proseguire su questa  st rada.  

La  Regione Piemonte è en t rata  nella  Fondazione Tor ino Musei nel 2014, con una  

funzione nel momento in  cu i si pensava  a  un  accorpamento t ra  la  Fondazione stessa  e il Museo 

di Rivoli. Tra  l'a lt ro, accorpamento che avrebbe anche in  par te r isolto ta luni di quest i 

problemi. Al cambio della  Giunta  comunale questo accorpamento fu  stoppato e non se ne  par lò 

più .  

Il nost ro ruolo, quindi, è sempre sta to di soci margina li, non abbiamo mai cambia to il 

nost ro appor to economico a lla  Fondazione stessa. Anzi, se devo essere sincera , abbiamo 

incrementa to di 25.000 euro per  permet tere lo svolgimento di una  most ra , r icordando che le 

most re servono anche a  fa re r icavi. 

Di fronte a  questa  situazione, lei mi chiede che cosa  in tende fare la  Regione. 

Innanzitu t to la  Regione ha  ch iesto, e di fat to è stato approvato, il nuovo Sta tu to della  

Fondazione Tor ino Musei. Quest a  Fondazione diventerà  Fondazione Piemonte Tor ino Musei in  

cu i, ovviamente, il ruolo, anche da  un  punto di vista  di governance della  Regione Piemonte, 

diventa  più  evidente. 

Dopodiché t re sono le r isposte che st iamo immaginando.  

Pr imo. Apr ire immediatament e un  tavolo con  l'Assessora  Pentenero per  va lu tare tut ta  la  

situazione del personale e capire con  quale modalità  si può pensare a  una  r icollocazione dello 

stesso.  
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Secondo. Rappor to del Museo regionale delle Scienze. Noi in  Giunta  abbiamo già  

deliberato la  legge, deve passare in  Commissione e poi in  Consiglio regionale. Natura lmente 

pot rebbe a iutare, a lmeno in  par te, a lla  r icollocazione del personale stesso.  

Vorrei aggiungere una  terza  informazione che ci t engo a  dire, perché dimost ra  anche il 

nost ro impegno su  questo a rgomento. A fronte dell'ipot izza to passaggio del Borgo medievale 

a lla  Cit tà  di Tor ino, per  una  va lor izzazione che coinvolga  anche dei pr iva t i, insieme 

a ll'Assessore Reschigna, abbiamo mandato la  r ich iesta  al Ministero per  due milioni di fondi  

PAR FSC da  met tere sul Borgo, per  a iutare una proget tua lit à  diversa, ma comunque possibile. 

Proget tua lit à  su  cui - anche lì - si può ipot izzare di r iassorbire par te del personale. 

Per tanto, la  Regione Piemonte è assolutamente disponibile e in  pr ima linea  nel cercare 

di sostenere questa  difficile situazione, stan te il fa t to che - come ho det to anche in  molte 

in terviste - ognuno si deve assumere le propr ie responsabilità , ognuno deve avere 

consapevolezza .  

Natura lmente, un  taglio da  un  milione e 350 mila  eur o è un  taglio che una  Fondazione 

non può assorbire in  un anno. 

 

 

P RESIDENTE 

 

Grazie, Assessora  Par igi. 

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 16.13 la Presidente d ich iara esaurita  

la trattazione delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 

 

 

(La seduta ha in izio alle ore 16.16) 

 


